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샌드위치위기론

이건희삼성회장이우리나라경제가처한상황을샌드위치에

비유하였다. 일본과중국사이에끼어져있는우리형편을‘샌드

위치위기론’으로표현하여우리나라의분발을촉구하였다. 

샌드위치는원래빵사이에육류와채소류를끼워만든음식으

로 시간에 쫓기는 사람을 위해 18세기 영국에서 생겨났다고 한

다. 현재에는 전 세계인이 식사대용품으로 널리 애용하고 있다.

우리나라에서도인기있는먹거리이다.

본인이산업보건분야에서일을한지도벌써 20여년이넘어가

는데 늘 우리의 형편이 샌드위치와 같을 때가 많다는 생각을 가

진다. 우리는 어느 한쪽을 상대하여 일이 진행되는 경우보다 양

쪽의이해속에서일을하는경우가더많은데, 주로양쪽의빵에

해당하는측은사업주와 근로자이거나, 노동부와 사업주일 때가

많다. 대부분 일의 결과가 양쪽 모두에게 치우침 없이 정당하여

우리의역할을수행하는데충분하지만, 민감한사안일경우때로

고성이 오가는 경우도 발생하기도 하고, 결론을 내리기에 많은

고민과용기를필요로하는경우도있다. 

어느경우라도우리의입장은빵사이에단순히끼워져있는것

이아니라샌드위치의부분중맛과영양을결정하는중요한존재

로서육류와채소류의역할을한다고생각한다. 그래서스스로늘

신선하고영양가높은고기와채소이기를희망하고노력하였다.

근년들어우리산업보건사업분야에서일어나고있는일련의

일들이 또 다른‘샌드위치 위기론’을 연상케 하여 당혹스럽다. 

사업주와근로자들로부터는건강진단과정과그결과를불신받

고노동부와의관계에서도불신이있는것같다. 그원인이야어
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떻든우리사회에서불거지고있는제현상들이우리분야에서축소판으로

일어나고있어그해결책은그리단순하지는않을것이다. 

빵 사이에끼워져있어신세가장마철후텁지근함에더하여더욱답답

하게 느껴진다. 하지만 이럴수록 상대방을 비난하기보다 우리 자신을 되

돌아보는겸손함에서해결방법을찾아야할것이다. 샌드위치에들어있는

고기와야채의신선도와영양가를유지하기위한노력이우리들에게필요

하다. 일이잘풀리지않아어려움에빠질수록초심으로되돌아가라는말

처럼우리들도, 우리들의스승과선배들이많은어려움속에서 1963년대

한산업보건협회를 창립하고 우리나라 산업보건사업을 개척한 정신으로

우리들을돌아보아야한다. 또한산업의학전문가로서갖추어야할행동규

범에 대해서도 다시 한번 돌아보아야 할 것이다. 산업의학전문의는 작업

장과 환경에서 근로자의 건강과 안전을 가장 중요시하여야 하며, 과학적

근거에의해성실하게의료행위를하여야하고, 전문적인서비스를제공

할수있는올바른지식과기술을얻고유지하기위해노력해야한다. 또

한모든직업적관계에있어서정직하고윤리적이어야한다. 이는미국의

산업의학전문의윤리행동규약의일부내용으로서우리나라산업의학회에

서는아직제정되어있지않다. 산업의학전문가로서꼭갖추어야할행동

규범이라할수있으며우리자신을다시되돌아보고반성하여야할것이

다. 우리 산업의학회에서도 이러한 윤리행동규약을 빠른 시간 내에 제정

할필요가있다.

德者事業之基未有基不而棟宇堅久者(덕은모든일의기본이다. 기초가

튼튼하지않은집은오래가지못한다)라는격언을되새겨산업보건전문가

로서우리들에게주어진기본적인소명의식을새롭게하고더욱분발하여

거듭나야한다.

샌드위치의속에들어있는야채와고기가더욱신선하고영양가가높으

며거기에다새로운맛을더한다면샌드위치본래의명성과사랑을되찾

을것이라생각한다.


